
令和７年１月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開催日  令和７年１月１４日（火） 

２ 開会及び閉会 

 開  会      １４時００分 

 閉  会      １４時０７分 

３ 出席委員 

教  育  長 三 宅 泰 司 

委     員 上 西 芳 樹 

委     員 片 山 美 香 

委     員 中 島 俊 子 

４ 会議出席者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 島 田 和 男 次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 

学校教育部長 齋 藤  靖 生涯学習部長 大 谷 哲 子 

教育企画総務課長 山 邊 真 由 美 
教育企画総務課 

企画調整担当課長 
佐 藤 美 穂 

教職員課長 高 井 紀 行 教職員課課長補佐 千 田 和 彦 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
塩 島 修 二 

事務局 

（教育企画総務課主事） 
難 波 実 佑 

５ 議題及び結果 

なし 
 

６ 教育長等の報告 [令和６年１２月１３日（金）～ 令和６年１２月３１日(火)] 
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高校生未来創造議会（議会本会議場） 

 

議会事務局調査課 

７ 議事の大要 

教育長 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

○ ただいまから１月岡山市教育委員会定例会を開会する。 

 本日、傍聴者はいない。 

 日程第１、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、本日１日限りとする。 

 日程第２、１２月定例会議事録については、作成に時間を要しているため、

次回の定例会でご署名をお願いしたいと思う。 

 日程第３、事業報告について、今回は１件しかないので、少し説明させても

らおうと思う。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 高校生未来創造議会は議会事務局の主催であるが、教育委員会も協力をして

いて、岡山後楽館高等学校の生徒６グループが参加してくれた。 

 この事業の趣旨は、こども条例等で子どもの意見表明権を言われていると思

うが、議会の特別委員会でこういった意見表明の機会をつくってみよういうこ

とで、試行した。岡山後楽館高等学校が、学校の授業の中で探究という、小グ

ループで自分たちの研究テーマを見つけて、調べて、結論づけるといった授業

をやっており、その中で市行政に絡むような６グループが来られて、議場で質

問された。生徒たちは、議員が議長の前で質問する場所へ行き、堂々と質問さ

れていた。グループによって違いがあり、１人が代表で質問するグループと６

人程度で分担して６人ともそこで質問しているグループがあった。 

 質問テーマは、「岡山市民アリーナ整備について」。これについては、イベン

ト等を開催してほしいため、整備してほしいという前向きな質問であった。２

つ目が「外国人観光客に路面電車を楽しんでもらうために」。ツボを突いた質問

であった。３つ目が「西川緑道公園と下石井公園の魅力の発信について」。４つ

目が「伝統文化の魅力発信について」。岡山城など、伝統文化のよさをもっと出

してはどうかという質問だった。それから、教育委員会絡みで言うと、「子ども

の心のケアについて」や「不登校の子について」。最後が「障害者用マークにつ

いて」。学校でどのような指導をしているかという質問だった。障害者マークも

多種多様であって、車椅子の方だけではなく、難聴の方のものもある。深い質

問をされて、非常に堂々としていてよかった。 

 田口議長も、岡山後楽館高校の同窓会長ということもあり、高校生の活躍を

喜ばれていて、学校も日頃の授業の発表ができてよかったと、非常に好評であ

った。今回は試行であるので、毎年開催にはならない予定である。この結果を

踏まえて、議会が隔年でやるかもしれないとは言われていたけど、現時点では

流動的である。 

 一方で、夏休みに模擬議会をやっている。これは小学校５、６年生を市内公

募して、私立の小学校の子どももいた。これはシナリオありで、議長役をした

り、市長役をしたり、議員役をしたりといった、主権者教育の視点から議員の

成り手を増やしたいという試みでやっているので目的が違っていたが、同じ議

場を使っての子どもの会議が２つ行われた。 

 議会事務局も尽力され、議員が来たら出席の立てる名標があるが、そこに子

どもの名前を４面つけてもらい、本格的に議員として扱ってくださった。本当

子どもたちもいい経験だったので、年末のいいイベントだったと思っている。 

 以上である。 

 よろしいか。 

○ 〈なし〉 

○ それでは次に、議事に入る前に、会議の公開、非公開について諮る。 

 日程第４の第１号議案は、任免、賞罰等、職員の身分取扱い、その他人事に

関する事項に該当する。そのため、岡山市教育委員会会議規則第７条第１項第

１号に基づき、非公開にしたいと思うが、委員の皆様、いかがか。 

 よろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ それでは、日程第４の第１号議案は非公開と決定する。 

 これより非公開の審議に移るので、関係者以外はご退席を願う。 

傍聴の状況 

  報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 

 

 



令和７年１月 岡山市教育委員会定例会（非公開） 会議録 

１ 開 催 日  令和７年１月１４日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時０７分 

 閉  会      １４時１７分 

３ 出席委員 

教  育  長 三 宅 泰 司 

委     員 上 西 芳 樹 

委     員 片 山 美 香 

委     員 中 島 俊 子 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 島 田 和 男 次長（教育総務部長兼務） 疋 田 洋 一 

学校教育部長 齋 藤  靖 教育企画総務課長 山 邊 真 由 美 

教職員課長 高 井 紀 行 教職員課課長補佐 千 田 和 彦 

５ 議 題 及 び 結 果 

 

第１号議案 

 

岡山市立学校教職員及び岡山市教育委員会事務局職員の人事について 

 

原案可決 

 

 


